

Programme énergétique bilatéral de l'Agence canadienne de
développement international

Le programme énergétique bilatéral de l'Agence canadienne de développement international se concentre sur trois secteurs: 1) production de l'énergie, surtout les projets hydro-électriques et les lignes de transport; 2) évaluation des ressources énergétiques; et 3) élaboration des politiques énergétiques et gestion sectorielle. Au cours de la période allant de 1972 à 1982, les décaissements prévus en vertu du programme énergétique doivent totaliser 700 millions \$ CAN. Au cours de l'exercice 1978-1979, les décaissements dans le secteur de l'énergie ont totalisé 41,8 millions \$CAN, dont approximativement 38 millions ont été consacrés à la production et au transport de l'énergie hydro-électrique.

Dans la région de l'Afrique du Commonwealth, la participation de l'ACDI dans le secteur de l'énergie se concentre sur quatre pays: l'Égypte, la Tanzanie, le Kenya et la Ghana.

Aux termes d'un accord de prêt conclu en août 1978, le Canada finance l'achat de matériaux, de pièces de rechange ainsi que d'équipements et de machineries électriques nécessaires à un projet d'électrification rurale de grande envergure en Égypte. Ce projet prévoit la modernisation des réseaux électriques dans 13 zones choisies par la Régie égyptienne d'électrification rurale.

En Tanzanie, l'ACDI a fourni les services d'une société de consultants canadiens chargée d'établir un plan directeur pour le secteur de l'énergie. L'investissement énergétique le plus prioritaire, la ligne de transport Mwanza-Musoma, est financé par l'ACDI.

Au Kenya, un important programme d'appui du secteur énergétique a été approuvé en février 1979. Le programme comportera trois volets: un prêt pour la construction d'une ligne de transport de 220 KV de Nairobi à Mombasa et d'une ligne de 132 KV dans la partie ouest du Kenya; une ligne de crédit qui servira à l'achat de matériel et d'équipement pour une ligne de transport de 132 KV dans la région du mont Kenya; et des subventions pour les services de consultants canadiens, une assistance technique en vue de l'électrification rurale et un appui financier au Fonds d'électrification rurale.

La participation de l'ACDI dans le secteur énergétique au Ghana est centrée sur le barrage Kpong, pour lequel d'importants prêts sont accordés en vue de financer des services de consultants canadiens et des achats d'équipements.